

## EDUCACIÓN

# Atzeneta y Coves confían en mantener la ESO y Catí asume su traslado a Sant Mateu

**Los alcaldes se muestran prudentes y la oposición recuerda los compromisos del PP**

**Emilio Regalado, Castelló**  
La rotundidad con la que ha actuado la Conselleria de Educación en Llucena, negándoles la posibilidad de que los alumnos del primer ciclo de ESO puedan recibir clases en el pueblo y obligándoles a viajar a l'Alcora, ha generado cierta intransigencia en municipios como Atzeneta, Les Coves de Vinromà o Catí, localidades donde por la aplicación de la Loxse no pueden acoger la ESO pero que, a fecha de hoy, son la excepción por el beneplácito dado por la propia conselleria.

Los tres le han vuelto a ver las orejas al lobo tras la intransigencia del conseller Font de Mora con Llucena, caso idéntico al de las tres poblaciones, de ahí que vean con cierta intransigencia acciones que les dejen sin el primer ciclo de ESO de cara a los próximos cursos.

En cualquier caso, y sin ánimo de hacer ruido para que se hable lo menos posible del tema, los alcaldes de Atzeneta y Les Coves de Vinromà no quieren valorar aspecto alguno sobre los efectos del caso de Llucena sobre sus poblaciones, aun que dejan patente que no entra en sus planes prescindir del primer ciclo de ESO pese a que la ley, al igual que en Llucena, se lo impide. Caso distinto parece ser el de Catí, donde su alcalde es consciente de que, una vez terminadas las obras de adecuación del instituto de Sant Mateu, poco se

**■ El alcalde de Les Coves prefiere callar**



VICENT MARTÍ

**CONFLICTO.** Atzeneta también se echó a la calle en 2002 para pedir la ESO.

podrá hacer para evitar el viaje diario de jóvenes de 11 y 12 años en un trayecto de 25 kilómetros.

Miguel Ángel Barreda, alcalde popular de Atzeneta, a preguntas de este diario sobre la posibilidad de mantener o perder el primer ciclo de ESO el curso que viene, se mostró esquivo, apuntando solo que «no puedo decir nada porque no sabemos nada». Barreda, conocedor de la polémica de Llucena por la prensa, no quiso entrar a comparar ambos casos, apuntando que «lo único claro es que en su día se hicieron actuaciones para que los alumnos se quedasen en el pueblo».

—Miguel Ángel Barreda, Alcalde

gonistas del caso de Atzeneta hace dos años ya que, como se recordaría, dimitió como alcalde —en aquel momento en filas del PP— y consiguió que Atzeneta reúviese primero y segundo de la ESO y evitase su traslado a Vall d'Alba.

Carrillo confía en que lo conseguido no sea flor de un día, aunque señala que «nadie puede saber ahora qué pasará el curso que viene». El ex alcalde reconoce que «no es normal que a algunos pueblos se les permita una cosa y a otros no», explicando que, en general, «la ley debería cambiarse porque en pueblos pequeños, con una orografía complicada, se tiene a la despoblación».

Por su parte, Felino Juan, nor-

te, Juan considera que el TSJ ha resuelto de forma rápida no acceder a la suspensión cautelar de la orden de conselleria pedida por Llucena «porque sabe que enseguida hubiesen surgido pueblos reclamando lo mismo». Y sobre el recurso que tiene en marcha Llucena, se muestra convencido de que la citada población «lo ganará porque estamos ante un agravio comparativo claro y un juez no podrá obviarlo».

**Silencio en Les Coves**

Por lo que respecta a Les Coves, su alcalde, Miguel Zaragoza, se mostró bastante parco en palabras, dejando patente que su nulo interés en hablar del tema es «porque no me interesa remover mucho las cosas». Frente a él, la portavoz socialista, Gema Torres, recuerda que el PP se comprometió a revisar la ley para que pueblos como Les Coves —cuyos alumnos deben ir a Vall d'Alba— puedan seguir impartiendo la ESO.

En el caso de Les Coves Gema Torres vivió también de forma directa actitudes «claramente políticas», porque cuando ella era alcaldesa Educación obligó a los alumnos a viajar a Vall d'Alba y el año pasado, con el triunfo del PP, «volvieron a quedarse, con el compromiso electoral del Partido Popular y del propio Camps que si el PP ganaba las elecciones la ESO seguiría en el pueblo».

Finalmente, José Roca, alcalde Catí, es consciente de que los alumnos siguen en el pueblo «porque el instituto de Sant Mateu aún no está acabado, y aunque no sabe-

LES COVES DE VINROMÀ

**Los vecinos colaboran en un portal de internet**

Un nuevo portal en la red de internet informa de la actualidad de Les Coves de Vinromà. La nueva página web nace de la iniciativa de Manolo Cruzado, hijo del conocido fotógrafo castellonense Manolo Cruzado. Aunque la idea ha sido propia, cuenta con la colaboración de numerosos vecinos y amigos del pueblo, que son quienes proporcionan la mayoría de las noticias, fotos, comentarios y cuentan las cosas que día a día ocurren en la población. Cruzado está satisfecho de la respuesta obtenida por ahora por el portal, dada la cifra de visitas de numerosos usuarios, que ya ha registrado [www.lescoves.com](http://www.lescoves.com). ALBIELLA